

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO IEEQ-UTSJR

SIGNA IEEQ CONVENIO CON LA UTSJR PARA PROMOVER LA EDUCACIÓN CÍVICA

Comunicado

Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), coincidieron en la importancia de fortalecer la educación cívica y la cultura democrática con los jóvenes. Lo anterior, en el marco de la firma de un convenio de colaboración entre ambas instituciones en la sala de sesiones del Consejo General, para la realización de actividades específicas en la materia. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, celebró el acuerdo que permitirá al instituto llegar a cerca de 3 mil jóvenes que pertenecen a la comunidad estudiantil de la universidad y tener presencia en los municipios de la entidad. Por su parte, el rector de la institución académica, Víctor Manuel Sánchez Cabrera, agradeció a la autoridad electoral y señaló que uno de los principales retos democráticos después de las elecciones, es retomar el interés de los ciudadanos, empezando por los jóvenes. En el mismo sentido, la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú dijo que las universidades son aliados naturales del IEEQ en la construcción de ciudadanía, necesaria para la consolidación de la democracia en el país. A su vez, la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera, reconoció el trabajo de voluntariado que realizaron estudiantes de la universidad en la pasada Consulta Infantil y Juvenil 2015, por lo que el convenio es un impulso para continuar la colaboración institucional. El Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consideró que la formación de ciudadanos es una tarea primordial para la autoridad electoral e indispensable para la celebración de procesos comiciales con alta participación. La Directora Ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, María Pérez Cepeda, informó que una vez concluidas las elecciones, el organismo comicial concentrará esfuerzos en la formación de ciudadanos junto con las instituciones educativas. Asistió como testigo a la firma del convenio el Director de Vinculación de la UTSJR, Gustavo Leal Vázquez. (a.m., 9-A)

CAPACITAN A JÓVENES EN CULTURA DEMOCRÁTICA

Por Patricia López

Con el fin de fortalecer la educación cívica y la cultura democrática entre los universitarios, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), firmaron un convenio de colaboración para capacitar e informar a los jóvenes en estos temas. El Presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, destacó que esta firma de acuerdo permitirá al instituto llegar a cerca de 3 mil jóvenes que pertenecen a la comunidad estudiantil de la universidad y tener presencia en los municipios de la entidad. Al término de las elecciones, dijo el presidente, el IEEQ tiene todavía varios retos democráticos, entre ellos, generar el interés ciudadano por la participación cívica, sobre todo entre los jóvenes. El Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consideró que la formación de ciudadanos es una tarea primordial para la autoridad electoral e indispensable para la celebración de procesos comiciales con alta participación. A su vez, la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú dijo que las universidades son aliados naturales del IEEQ en la construcción de ciudadanía, necesaria para la consolidación de la democracia. Ante el director de vinculación de la Universidad Tecnológica sanjuanense, la Directora Ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, María Pérez Cepeda, puntualizó que el instituto se dedicará a firmar convenios de este tipo con varias universidades. (**Diario de Querétaro**. 9-A)

<http://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/424217-convenio-de-ieeq-y-utsjr-para-promover-educacion-civica/>

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

<http://www.queretarotv.com/?p=16251>

<http://adnformativo.mx/coinciden-ieeq-y-utsjr-en-fomentar-educacion-civica-y-democratica-de-los-jovenes/>

<http://noticiastln.com/convenio-de-ieeq-y-utsjr-para-promover-educacion-civica/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/signa-ieeq-convenio-con-la-utsjr-para-promover-educacion-civica>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Signa-IEEQ-convenio-con-la-UTSJR-para-promover-la-educacion-civica/>

PT

PIDE APOYO PT PARA FUNCIONAMIENTO DE CENDI'S

Por Zulema López

El dirigente nacional del Partido del Trabajo y diputado federal Alberto Ayala Gutiérrez entablo un encuentro privado con el gobernador, José Calzada Rovirosa, así como la Comisionada política para el PT en la entidad, Gabriela Moreno Mayorga. (...) **Pérdida del registro.** En este sentido manifestó que se trata de un tema que se encuentra en juzgados: “No tuvimos un declive, mantuvimos los mismos números que en la elección pasada, lo único con lo que no pudimos fue con las irregularidades del IEEQ. El porcentaje que nos faltó que fueron 3 mil y tantos votos se quedó en las urnas, más de 40 urnas en Corregidora en blanco que se rescataron a favor de otros partidos el día de la elección en casillas, lo cual hubo ahí un contubernio bastante grande con el instituto. Alberto Anaya enfatizó que el partido, pese a perder su registro en Querétaro lo mantiene a nivel nacional. “El Partido del Trabajo no ha perdido el registro, sigue con sus derechos a salvo en todo el país. Sobre ese particular, el partido está trabajando en tribunales. (**Diario de Querétaro 7-A**)

FINQUITOS A EMPELADOS TEMPORALES

RECIBEN PAGO TRABAJADORES TEMPORALES DEL INE (SIC)

Por Patricia López

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entregó 265 mil 59 pesos con 71 centavos por concepto de pago proporcional a aguinaldo y prima vacacional a 211 trabajadores temporales que trabajaron como supervisores electorales y en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Al respecto el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, señaló que en esta ocasión se logró un ahorro importante en este gasto, toda vez que se hicieron contratos mensuales que permitieron terminar la relación laboral sin mayor problema. Esta medida dio la oportunidad de darles un finiquito mínimo a los trabajadores temporales dentro de lo que se establece en la ley, para evitar afectaciones importantes en el presupuesto del organismo electoral. “El monto es de 265 mil 59 pesos con 71 centavos, por 211 trabajadores eventuales que ya concluyeron su contrato, La parte que ya disminuyó de manera muy importante fue la contratación de capacitadores electorales o asistentes electorales”, agregó. Eguiarte Mereles recordó que en la elección anterior, el IEEQ contrató a sus capacitadores y el INE contrató a otros, “de manera que su duplicaba un poco la fuerza de trabajo para capacitar a los funcionarios de las mesas directivas de casilla”. “Ahora en este proceso electoral que por primera ocasión tuvimos una casilla única, aquí en Querétaro, solamente hubo un capacitador asistente electoral para ambas instituciones, de manera que se generó una economía importante, hablamos de 20 capacitadores para este proceso electoral, ahí se generó

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

economía”, agregó. Los pagos para los capacitadores electorales se dividieron en parte iguales entre el, IEEQ y el INE, lo que generó un ahorro para ambos institutos electorales. (**Diario de Querétaro 9-A**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO ASPIRA MADERO A COORDINAR BANCADA

El diputado electo y actual presidente del PAN, Gustavo Madero renunció a la coordinación parlamentaria del blanquiazul para la 63 Legislatura y anunció que aunque le ofrezcan el liderazgo parlamentario cualquiera de los aspirantes a la dirigencia, Ricardo Anaya o Javier Corral, él la rechazará porque es necesario darle oportunidad a otros perfiles. (**Noticias 12-A**)

RESPALDA JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS A RAC

Lo anterior ya que consideró que Ricardo Anaya “es el que más se aproxima al perfil del presidente que el PAN requiere en estos momentos”. Ante esto, Anaya agradeció en un comunicado el espaldarazo. (**Plaza de Armas 1-México**)

PREPARAN PROPUESTAS PARA ALCALDE ELECTO

Sectores de la sociedad organizada, en San Juan del Río, se coordinan para establecer la agenda de trabajo que presentarán al gobierno entrante con el objetivo de resolver las necesidades en materia de seguridad que enfrenta el municipio, informó Enrique López, presidente del colegio de Profesionistas. (**a.m. 9-A**)

PRD

PRD: QUERÉTARO Y SUS HABITANTES YA NO SON CONSERVADORES

El presidente del PRD, Adolfo Camacho, expuso la postura del partido izquierda ante las uniones entre personas del mismo sexo. (**Noticias 4-A**)

PT

PIDE APOYO PT PARA FUNCIONAMIENTO DE CENDI'S

Para lo anterior, el diputado federal y dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, entabló un encuentro privado con el Gobernador, José Calzada Roviroso, así como con la comisionada política del PT para la entidad, Gabriela Moreno. (**Diario de Querétaro 7-A, Noticias 3-A, Plaza de Armas 4 y a.m. 8-A**)

EL PT NO HA PERDIDO EL REGISTRO, AFIRMA SU DIRIGENTE

Así aseguró Alberto Anaya Gutiérrez, presidente nacional del PT, durante su visita a Querétaro. (**Noticias 3-A**)

“NOTI-CITAS”

Con el título: Simpatizantes del PT piden al INE” contar bien los votos”. É.G.LE versa: “Que el INE no sea tan cruel ¿cifras son definitivas...? Les quitarán el pastel junto con prerrogativas”. (**Noticias 11-A**)

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

NOTAS PRINCIPALES

N: APOYA JC AL TSJ

Por Ana Cristina Alvarado

El gobernador José Calzada Rovirosa entregó al Presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) Carlos Septién, la antigua sede de la LVII Legislatura, instancia -dijo- con prestigio, talento e historia. Durante la firma del contrato de comodato y entrega de la llave del edificio, el gobernador Calzada Rovirosa señaló que lo que importa es fortalecer las instituciones, porque son lo que le dan sustento a la vida en democracia, en colectividad y al progreso y prestigio de las naciones. **(Noticias, principal)**

DQ: AHÍ VIENE "EL TORITO"

Por Heidi Wagner

Querétaro, Qro.- Así como opera en el Distrito Federal el Centro de Sanciones Administrativas "Torito", en Querétaro entrará en funcionamiento el "Gallito", sitio donde serán remitidos los que rebasen el .40 del nivel de alcoholemia en sangre, informó la Comisionada del Consejo Estatal contra las Adicciones, Rebeca Mendoza Hassey, quien detalló, esta iniciativa es el resultado de un convenio signado en mayo pasado con el organismo federal encabezado por Manuel Mondragón y Kalb. En la Comisionada Estatal contra las Adicciones, explicó que esta iniciativa que pretende ejecutarse a la brevedad en todos los estados del país, tiene la finalidad de evitar que los automovilistas conduzcan en estado de ebriedad. Es decir, cuando la prueba del alcoholímetro rebasa el .40 de inmediato serán ingresados -en este caso- al "Gallito", "dimos este nombre, dado que también se está trabajando en León donde se llamará El Cabrito entonces en Querétaro sería el gallito haciendo alusión a Los Gallos Blancos". Adelantó que este se localizará en la capital queretana y contará con un área para mujeres, tal y como opera la "Vaquita" en la Ciudad de México, "desde luego también habría un espacio para mujeres automovilistas en estado de ebriedad". Rebeca Mendoza dio a conocer que este esfuerzo involucrará a las 18 administraciones municipales del estado, es decir, desde la Sierra Gorda hasta el semidesierto y la zona metropolitana, así como a las Secretarías de Gobierno, Salud y desde luego a la Legislatura, así como a distintos organismos privados. Lo que estamos esperando es que asuman el cargo el Gobernador electo, Francisco Domínguez Servién así como los diputados y presidentes municipales electos, para proponer una modificación o una iniciativa de ley que permita aplicar aquí el alcoholímetro como opera en el DF. Estamos trabajando en toda idea, incluso en la ubicación física del Gallito". **(Diario de Querétaro, principal)**

AM: MAYOR CASTIGO PARA CONDUCTORES EBRIOS

Diego Armando Rivera

El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Manuel Septién Olivares, lamentó que conducir en estado de ebriedad no sea considerado delito grave, por lo que se manifestó a favor de que se incrementen las penas por esta falta. El magistrado explicó que en este tema lo que debe importar es salvaguardar las vidas que se ponen en peligro cuando alguien conduce bajo los influjos del alcohol, ya que estas conductas van en aumento "Hemos visto que el sector público tiene como política pública la prevención de accidentes en base a eliminar o evitar el alcoholismo, pero sin embargo, vemos día con día que se incrementa en la juventud sobre todo y lamentable nuestra legislación no lo señala como un delito grave", aseveró. Septién Olivares detalló que actualmente la penalidad para quien provoque un accidente por esta causa puede llegar a pasar hasta nueve años de prisión, además de que debe pagar la reparación del daño; sin embargo, los jueces están imposibilitados para aplicar sanciones ejemplares. "Lo hemos dicho varias veces y hemos tenido experiencias a través de los juicios amparo, que al no considerarse delito grave, los jueces se ven imposibilitados para poder sancionar severamente a las

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

personas que manejan en estado de ebriedad”, indicó. Por eso consideró adecuado que además de las políticas públicas que se implementen, también debe pensar en aumentar las penas. “Por lo tanto que mejor será que además de las políticas públicas, incrementar las penas con sanciones de inhabilitación por manejar en estado de ebriedad”, aseveró. Finalmente se refirió al caso en el que Antonio Flores Arcos, de 18 años de edad, provocó un choque de frente contra un automóvil Matiz, una mujer de 45 años de edad y de nombre Evangelina Mier, quien resultó muerta. En este particular explicó que el expediente aun no llega a un juez, ya que aún se está integrando la averiguación previa aunque espera en próximos días poder recibirlo. “No lo tenemos todavía en la carpeta acá en el Poder Judicial, está en investigación en la agencia del Ministerio Público desconozco en qué términos y bajo que cargos están alimentando esa averiguación”, finalizó. (a.m. principal)

EUQ: PRESAS CON 100% DE SU CAPACIDAD: CONAGUA

Por Domingo Valdez

La delegación estatal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que nueve presas de la entidad, de acuerdo con las últimas mediciones hechas entre el 1 y el 3 de julio, se encuentran al 100% de su capacidad. En un comunicado, la representación estatal de la dependencia federal, señaló que según las mediciones, las presas Santa Catarina, en el municipio de Querétaro; San Pedro, en Huimilpan; El Carmen y Pirules, en El Marqués, están llenas en su totalidad. Asimismo, la presa Santiago Mexquititlán, en el municipio de Amealco; El Cajón, en la capital; la Jalpan, en el municipio del mismo nombre; Colón, en ese ayuntamiento, y El Coto, en San Juan del Río, completan la lista de embalses que registran llenos totales. (El Universal, principal)

PA: REVIRA SAN JUAN A ESFE

Por Rossy Martínez

San Juan del Río.- Carlos Olguín González, secretario de Administración de San Juan del Río, calificó de aventurada la declaración del titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, al decir que la demarcación está en quiebra. Además, aseguró que la característica principal de la ESFE “no es de calificar la situación financiera del Municipio”, y añadió que San Juan del Río arrastra problemas, pero son de administraciones pasadas. (Plaza de Armas, principal)

PODER EJECUTIVO

ENTREGAN INMUEBLE AL TSJ

La sede que por 30 años ocupó el Congreso del Estado pasó a manos del TSJ. Lo anterior, en un evento presidido por el Gobernador José Calzada Rovirosa, el Magistrado Presidente del TSJ, Carlos Septién; el diputado presidente de la LVII Legislatura local, Marco Antonio León y el Oficial Mayor, Julio César Pérez. El Gobernador resaltó la importancia de trabajar de manera coordinada para siempre, lograr fortalecer los poderes del Estado, en beneficio de la sociedad. (Diario de Querétaro 2-A -con avance en la 1-A- y 7-República. Sin mención de Julio César Pérez, en Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 3-A, a.m. 8-A y en el artículo “TSJ ocupa la sede del Legislativo” en El Universal Querétaro 11-A)

COLOCAN FOTOGRAFÍA DE SANDRA ALBARRÁN EN CASA DE ECALA

Lo anterior, con la finalidad de reconocer su labor por casi 6 años, al frente del Sistema Estatal DIF. En el acto protocolario, el Gobernador José Calzada, agradeció el cariño brindado por la población, la oportunidad que les brindaron para servirles, rumbo al final de la gestión, su familia continúa siendo su fuerza. Con voz entrecortada, Sandra Albarrán dijo tener sentimientos encontrados ante la tristeza de dejar a un gran equipo de trabajo, y que

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

ahora, se va con lo más importante, que son su familia e hijos. (**Diario de Querétaro** 2-A -con avance en la 1-A-, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 4, **El Universal Querétaro** 1-A y 8-A y **a.m.** 5-A. Columna “Tablero” en **Plaza de Armas** 2)

SE SUBASTARÁN BIENES POR 250 MDP: P. RANGEL

Lo anterior luego de la aprobación de la desincorporación de 5 predios para este fin, señaló el Oficial Mayor, Julio César Pérez, quien refirió que los recursos serán destinados para programas estatales que puede utilizar la próxima administración. (**Noticias** 2-A, **Plaza de Armas** 3, **El Universal Querétaro** 4-A y **a.m.** 1-A y 8-A)

ARRANCA CEC PASO INFERIOR EN PASEO DE LA REPÚBLICA

Lo anterior con el objetivo de reforzar la infraestructura vial en la zona, refirió la dependencia a través de un comunicado. (**Diario de Querétaro** 9-A, **Noticias** 1-A y 3-A, **El Universal Querétaro** 9-A)

RECIBEN MEMBRESÍAS DEL CLÚSTER AUTOMOTRIZ

El Clúster Automotriz cuenta, al día de hoy, con 34 asociados a los que entregaron membresías por primera ocasión. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, recalcó que la estrategia de atracción de inversiones tiene sentido en la manera que se fomenta el crecimiento de la cadena de suministros y el desarrollo de empresas locales. (**Noticias** 8-A)

FLUCTUACIÓN DEL DÓLAR IMPACTARÍA A EMPRESAS

Lo anterior a empresas del tipo Tier II y Tier III, indicó el Subsecretario de Desarrollo Económico, Juan Carlos Ituarte. (**a.m.** 4-A)

CUMPLE CINCO AÑOS MERCADITO QUERETANO

La Secretaría de Turismo extiende invitación para el 4 de julio visitarlo para celebrar. (**Diario de Querétaro** 12-A y **Noticias** 7-A. Con mención del Gobernador José Calzada y Sandra Albarrán de Calzada, en **El Universal Querétaro** 2-A)

ESTÁ PROHIBIDO RETENER DOCUMENTOS POR CUOTAS

Así lo detallaron, Fernando de la Isla, Secretario de Educación, y el delegado de la SEP, Jaime García Alcocer. De la Isla refirió que en cuanto se vean amenazados, los padres de familia deben acudir ante las autoridades de USEBEQ. (**Plaza de Armas** 9. Columna “Expediente Q”, en **Diario de Querétaro** 6-A)

CONCLUYEN LA LICENCIATURA EN CRIMINOLOGÍA 46 ESTUDIANTES DE LA FACULTAD DE DERECHO

A la ceremonia llevada a cabo en el Aula Forense, acudió el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, quien refirió que esta licenciatura es una profesión cercana a la ciudadanía. (**Plaza de Armas** 8, **Noticias** 3-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

CLAUSURAN CURSO DE ASESORÍA PEDAGÓGICA ITINERANTE EN UNP

Al encabezar el evento, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla destacó que la estrategia Asesores Pedagógicos Itinerantes es un esfuerzo conjunto con la SEDEQ, UPC Unidad Querétaro y el CONAFE. (**El Universal Querétaro** 6-A)

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

ENTREGA IQCA ESTÍMULOS DEL PROGRAMA DE APOYO A LA PRODUCCIÓN ARTÍSTICA

Por lo anterior se contó con la presencia de la Directora General del IQCA, Laura Corvera. (**Diario de Querétaro 3-F**)

ANDRÉS GARRIDO DEL TORAL PRESENTA SU NUEVO LIBRO

El Cronista del Estado presentó su libro 'Crónicas peregrinas'. (**El Universal Querétaro 1-D**)

AVANCE DE 71% EN AGUA CERCA DE TODOS: CEA

Lo informó el titular de la dependencia, Habib Wejebe. (**Noticias 8-A**)

DEJA SECRETARÍA DE SALUD RECURSOS PARA MANIOBRAR

Lo anterior por un periodo hasta de 4 meses sin ninguna dificultad, apuntó el Secretario de Salud, Mario César García. (**Diario de Querétaro 9-A y Noticias 3-A**)

CONVOCAN AL PREMIO DE ACCIÓN VOLUNTARIA

Así lo dio a conocer el Secretario de Salud, Mario César García. (**Noticias 8-A y El Universal Querétaro 8-A**)

EXIGEN DESTITUCIÓN DE DIRECTOR DEL IMSS EN SJR

De acuerdo con el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, habrá la disposición de la autoridad para conocer las inquietudes de los trabajadores, pero no se tomará ninguna determinación hasta conocer la situación real que priva en el Hospital General de San Juan del Río. (**Diario de Querétaro 6-A**)

AHÍ VIENE "EL TORITO"

En Querétaro entrará en funcionamiento el "Gallito", sitio donde serán remitidos los automovilistas que rebasen el .40 del nivel de alcoholemia en sangre, informó la Comisionada del CECA, Rebeca Mendoza. (**Diario de Querétaro 1-A**)

PROTECCIÓN CIVIL, FUNDAMENTAL PARA LA GOBERNABILIDAD: GQP

Así lo indicó el Director de la UEPC, Gerardo Quirarte, con la representación del Gobernador José Calzada, al inaugurar la Reunión Anual 2015 de la Asociación Mexicana de Equipos Contra Incendio y Recargadores de Extintores. (**Noticias 4-A y El Universal Querétaro 9-A. Sin mención del Gobernador José Calzada en a.m. 2-A**)

NO HABRÁ DESABASTO DE GASOLINA: QUIRARTE

Lo anterior porque PEMEX ya resolvió su problema en sus sistemas informáticos. (**Diario de Querétaro 6-A**)

BRINDA PC APOYO POR EXPLOSIÓN DE PIPA

Lo anterior en Aculco, Estado de México, confirmó el Director de la Unidad de Protección Civil Estatal, Gerardo Quirarte. (**a.m. 3-A**)

ALISTA ALAS ROJAS ATENCIÓN VACACIONISTAS

Lo anterior señaló el titular del programa, Ricardo Ferrer. (**Diario de Querétaro 9-A y El Universal Querétaro 7-A**)

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

PODER LEGISLATIVO

ENTRAMOS A OTRA FORMA DE HACER JUSTICIA: LEÓN H.

A otro sistema que va a ser sin duda en beneficio de toda la sociedad queretana, afirmó el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, diputado Marco Antonio León Hernández, durante la entrega oficial del que fuera el recinto del Poder Legislativo al Poder Judicial que encabezó el Gobernador José Calzada Rovirosa. En presencia del presidente del TSJ, magistrado Carlos Septián Olivares, quien recibió el inmueble, León Hernández reiteró el agradecimiento al Gobernador por su apoyo para la nueva sede de la Legislatura. **(Noticias 3-A)**

MALH: ENTREGA DE EDIFICIO ES MUESTRA DE INDEPENDENCIA

Así lo señaló el presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, Marco Antonio León, quien acompañó al Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa a la entrega oficial del edificio que fuera recinto del Poder Legislativo, al presidente del TSJ, el magistrado Carlos Manuel Septián. **(El Universal Querétaro 3-A)**

SOLICITA DIPUTADO A ALCALDE ENTREGAR RECURSOS PENDIENTES

El diputado local, Martín Vega Vega hizo un llamado al edil de Cadereyta de Montes, Rodrigo Medía Hernández, a que entregue recursos correspondientes a los 160 trabajadores a quienes se les están incumpliendo sus contratos laborales por lo que están en huelga. **(a.m. 5-A)**

PIDE GALVÁN QUE RESPONDAN A MAESTROS

Así lo solicitó el diputado Jesús Galván, quien dijo que es normal que haya profesores inconformes con la reforma educativa. **(Plaza de Armas 5)**

REFORMA EDUCATIVA SE QUEDA EN LO ADMINISTRATIVO

Así lo manifestó el diputado, Jesús Galván, quien dijo que la Reforma Educativa es contradictoria. **(a.m. 8-A)**

CARREÑO DEBE ACLARAR SU PAPEL EN QUIERO TAXI: GV

Ricardo Carreño tiene que revisar cuál es legalmente su participación y si no está infringiendo alguna norma con su aplicación "Quiero Taxi", al igual que la Secretaría de Gobierno, declaró el diputado Guillermo Vega Guerrero. **(Noticias 4-A)**

FOTO NOTA "GOLONDRINAS EN EL CONGRESO"

El diputado Marco Antonio León Hernández dio a conocer el primer simulacro de entrega recepción de la LVII Legislatura local, ejercicio en el que participan funcionarios de primer nivel del Congreso del Estado. **(Diario de Querétaro 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 8-A)**

DENUNCIAN ACOSO CONTRA ACTIVISTAS

El presidente de la CDH y Acceso a la Información de la Legislatura local, diputado Alejandro Cano, denunció el amedrentamiento a las defensoras de los derechos humanos en el estado y valorará un exhorto al gobierno del estado para que frenen estas prácticas. **(Diario de Querétaro 7-A)**

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

RETOMARÁ BRAULIO GUERRA DIÁLOGO CON PERIODISTAS

Durante el mes de julio, el diputado Braulio Guerra, quien ha impulsado la iniciativa de Ley de Periodistas del estado, convocará a otra reunión con el gremio para saber si existe un consenso y que pueda ser presentada de manera formal ante la oficialía de partes; esto antes del 25 de julio. (a.m. 3-A)

NUEVE TEMAS PENDIENTES EN COMISIÓN DE JUSTICIA

Apuntó el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Luis Bernardo Nava, los cuales –aseguró– sí serán concluidos. (a.m. 7-A)

DESCONOCE CASILLAS CAMBIOS A DECRETO DE PRESEA

Lo anterior, de la Medalla al Mérito periodístico Ezequiel Martínez, al afirmar que él no fue convocado. (Plaza de Armas 5)

URGEN A PUBLICAR LEY QUE APOYA A LA POBLACIÓN INDÍGENA

Por ello, el diputado Rosendo Anaya Aguilar exhortó al Poder Ejecutivo. (Noticias 1-A y 4-A y Plaza de Armas 5)

EVITAR ENGAÑOS, PIDE ESFE

Lo anterior pidió el titular de la ESFE, Rafael Castillo, a los 18 alcalde entrantes en el proceso de entrega recepción. (Diario de Querétaro 1-A)

DEMANDAN MIGRANTES MAYOR INVERSIÓN

Lo anterior detalló en su calidad de vicepresidente del Consejo Nacional de Legisladores y Líderes Migrantes, el panista Alejandro Delgado, parte de la agenda de trabajo que se realizó del 22 al 29 de junio, en la ciudad de Chicago, Illinois. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

PODER JUDICIAL

CAMBIARÁN DE SEDE 100 EMPLEADOS DEL TSJ: CS

Esto al anterior recinto del Congreso Local, informó el presidente del TSJ, Carlos Septién. (Noticias 3-A)

POSPONE TRIBUNAL USO DE INSTALACIONES

Lo anterior ya que se deben adecuar a las necesidades del TSJ, y por el momento no dispone del recurso para hacerlo a corto plazo, señaló el magistrado presidente, Carlos Septién. (El Universal Querétaro 3-A)

LLEGA EXPEDIENTE DE MENDIETA EL FIN DE SEMANA: TSJ

Lo anterior, en torno a la detención de José Félix Mendieta, informó Carlos Septién, magistrado presidente del TSJ. (Plaza de Armas 3)

ADOLESCENTES IMPUNES, DICE CARLOS SEPTIÉN

El magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién, reconoció que manejar en estado de ebriedad no es un delito grave, lo que imposibilita a los jueces aplicar sanciones severas contra quienes incurren en esa falta. Señaló la necesidad de legislar sobre el tema para imponer sanciones severas. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A y a.m. 1-A y 2-A)

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

MUNICIPIOS

SEMBRADAS 14 MIL HECTÁREAS DE MAÍZ Y FRIJOL EN SANTA ROSA JÁUREGUI

Informó el delegado Manuel Santa García. (**Diario de Querétaro 4-A**)

PROYECTO PARA VENDER PRODUCTOS DE OVINOS

Esto con una inversión de 7.5 millones de pesos. El director de Desarrollo Rural y Agropecuario del municipio de Querétaro, Juan Manuel Sánchez Santibáñez, habló al respecto. (**Noticias 5-A**)

TRABAJAR POR REFORMA EDUCATIVA

Servando Miranda, presidente de la Comisión de Educación y Cultura en San Juan del Río, comentó que el paro en algunas escuelas del municipio se debe a una disfrazada reforma laboral que intentan introducir como educativa, y de esa manera reducir los beneficios con los que cuentan los maestros queretanos. (**Plaza de Armas 9**)

AFECTACIONES NO MAYORES POR LLUVIAS EN S. ROSA: MS

Señaló el delegado Manuel Santana García. (**Noticias 5-A** y **El Universal Querétaro 5-A**. Asimismo han beneficiado lluvias la cosecha, en **Plaza de Armas 10** y **a.m. 3-A**)

MONITOREA PROTECCIÓN CIVIL PRESAS Y BORDOS DE SAN JUAN

Informó, Vicente Pérez Ramírez, secretario de gobierno, y declaró que existen riesgos de posible desbordamiento de bordos y presas en el municipio, ya que se encuentran al 80% de su capacidad. (**Plaza de Armas 9**)

EN LA SIERRA, VARIOS CAMINOS AFECTADOS POR INTENSAS LLUVIAS

Denuncian vecinos de diferentes localidades de los municipios de Pinal de Amoles y Jalpan de Serra, principalmente, por lo que hacen un llamado a las autoridades correspondientes para que den mantenimiento a esos caminos antes de que empeoren. (**Noticias 2-A**)

INVIERTE MUNICIPIO 4.1 MDP EN OBRAS EN EPIGMENIO GONZÁLEZ

En representación del edil Luis Cevallos Pérez, el secretario de servicios públicos municipales, Gerardo Hernández, agradeció la colaboración de los habitantes. (**Plaza de Armas 10**)

ENTREGA MUNICIPIO OBRAS POR 8 MILLONES DE PESOS EN FÉLIX OSORES

Lo anterior por los secretarios de SEDESOL municipal, Erik Osornio, y el de servicios públicos municipales, Gerardo Hernández. (**Diario de Querétaro 4-A**)

HA ENTREGADO MUNICIPIO MÁS DE 360 VIVIENDAS EN 3 AÑOS

Informó el titular de la SEDESOL municipal, Erik Osornio Medina, con una inversión tripartita de 36.9 millones de pesos, incluidos recursos del IVEQ, SEDATU y FONHAPO. (**Diario de Querétaro 4-A**, **Noticias 1-A** y **4-A**, **El Universal Querétaro 5-A** y **Plaza de Armas 4**. Asimismo informó que están en lista de espera, 3 mil interesados en una vivienda en **a.m. 4-A**)

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

REALIZAN “FESTIVAL DE LA CERVEZA ARTESANAL”

Anunció el analista de Proyectos del Centro Histórico, Marco Tulio Martínez, y dijo que a través del programa “Vive Verano”, la delegación lleva a cabo este fin de semana el festival en el Jardín Guerrero. (**Diario de Querétaro** 7-República y 4-A, **El Universal Querétaro** 9-A y a.m. 4-A)

CRUZ ROJA RESPONDE A CUALQUIER LLAMADO

Señaló Susana Briseño Quintanar, subdelegada de esta institución en el estado; esto luego de que habitantes de Santa María Magdalena refirieron que ante una emergencia, no acuden ni la policía ni ambulancias. (**a.m.** 3-A)

UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN

Sobre la imagen de un tronco en vertical con una cubeta encima tapando un bache, al respecto “de los problemas por agujeros en las vialidades”, cuestionan: “¿Descuido?”. La Opinión: “es Santa María Magdalena, subdelegación municipal a la que aún le falta mucho trabajo por hacer, sus calles en general están mal, los vecinos se quejan de encharcamientos de aguas negras y como se aprecia, también tienen que poner su señalética.” (**Noticias** 10-A)

HAN EVITADO ESTALLAMIENTO DE HUELGA EN 3 MUNICIPIOS

Lo anterior en los municipios de Huimilpan, Amealco y El Marqués, confirmó Salvador Rojas, magistrado presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje. (**a.m.** 4-A)

REVIRA SAN JUAN A ESFE

Carlos Olgún González, secretario de Administración de San Juan del Río, calificó de aventurada la declaración del titular de la ESFE, Rafael Castillo Vandenpeereboom, al decir que la demarcación está en quiebra. Subrayó que el actual ayuntamiento no tiene la responsabilidad del déficit, ya que, señaló, son deudas de un empréstito solicitado de 125 millones de pesos del 2006; además han existido problemas por demandas laborales que han generado gastos por 35 millones de pesos. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

ACEPTAN FALTA DE LIQUIDEZ, PERO SÍ DEJARÁN RECURSOS

Para que el próximo gobierno pueda atender los compromisos del último trimestre del año, señaló el secretario de Finanzas, Carlos Rivas. (**a.m.** 9-A)

CRUM INICIARÁ CON SUS OPERACIONES

Con el municipio de San Juan del Río y trabajará con el Hospital General para agilizar la prestación de servicios médicos, informó con Luis Enrique López Anaya, director de la UMPC. (**a.m.** 9-A)

LLEGAN A UN ACUERDO MANIFESTANTES CON INSPECTORES

Gregorio López, líder del SUTSM de San Juan del Río, señaló que los problemas con el jefe de inspectores, Elías Quintanar, han sido solucionados. (**Plaza de Armas** 9)

GARANTIZAN FINANZAS “SANAS” EN EL MARQUÉS

Estiman solvencia económica para que opere la administración municipal entrante, aseveró el secretario de gobierno, José Galicia Medina. En recientes días, el titular de la ESFE, Rafael Castillo Vandeempereboom, comentó que este municipio, junto con Corregidora y Querétaro cuenta con flujo económico suficiente para que la siguiente administración, que entra el 1 de octubre funcione adecuadamente. (**El Universal Querétaro** 4-A)

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

OFRECE EDIL DE CADEREYTA 2.3 MDP A TRABAJADORES EN HUELGA

De los 8.5 millones que el gremio afirma que se les adeudan, esto con el objetivo de reactivar las negociaciones y levantar la huelga. (a.m. 5-A)

SE DEJARÁ EN JALPAN 5 MDP PARA AGUINALDOS: SAÚL TREJO (Noticias 7-A)

ESTALLA EN ACULCO CAMIÓN LLENO DE COMBUSTIBLE

Estalló un camión lleno de hidrocarburo robado, los rescatistas solicitaron el apoyo de corporaciones del estado de Querétaro, siendo bomberos de San Juan del Río y personal de Protección Civil Estatal los que acudieron al lugar. (Diario de Querétaro 7-República y Plaza de Armas 2-La Roja)

DESMANTELAN BANDA DE ROBA-CARROS

Lo anterior en Apaseo El Grande, Gto. El grupo delictivo operaba en los Estados de Guanajuato y Querétaro. (Diario de Querétaro 1-G)

MUERE MOTOCICLISTA

Esto al intentar ganarle el paso a un tráiler, sobre el anillo vial Fray Junípero Serra. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 1-B y Plaza de Armas 1-La Roja)

INFORMACIÓN GENERAL

NO DIERON UTILIDADES 50 EMPRESAS: STPS

Así lo dio a conocer el delegado, Gerardo Vázquez Mellado. (Diario de Querétaro 5-A)

QUERÉTARO, PRIMEROS EN MUY ALTA CALIFICACIÓN CREDITICIA: AREGIONAL

Lo anterior a través de un estudio de ARegional, por su mejor desempeño financiero, incremento de sus ingresos y buen control de sus gastos. (Noticias 1-A y 2-A)

25% DE COMERCIOS NUEVOS SE ASIENTAN EN PARQUES INDUSTRIALES

Lo informó el presidente de la CANACO, Manuel Ruiz. (Diario de Querétaro 3-A)

ESTABILIDAD PESE A LA CRISIS, DICE LA COPARMEX (Diario de Querétaro 1-A)

PRESIONA LA INMIGRACIÓN EMPLEO, SALUD, VIVIENDA

Así lo consideró Arturo Muñoz, presidente del Colegio de Economistas. (Noticias 8-A)

MÁS DE 400 EMPRESAS EN LA EXPO DEL 15-17

Lo anterior en la Expo Industrial Comercial y Feria de Franquicias, informaron Jesús Calderón presidente de CANACINTRA y Manuel Ruiz, presidente de la CANACO. (Noticias 7-A)

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

PREVÉN HOTELEROS UNA OCUPACIÓN DEL 58%

Lo anterior durante las vacaciones de verano, afirmó Alberto Barroso, presidente de la Asociación de Hoteleros. **(Noticias 5-A)**

MANTIENEN LOS RESTORANES SUS VENTAS: SALMÓN

Lo anterior entre 50 y 60%, informó el presidente de la CANIRAC, Sergio Salmón. **(Noticias 2-A)**

DERRAMA DE 340 MDP ESPERA AQUÍ LA CANIRAC

(Noticias 7-A)

INSISTEN EN CUESTIONAR EL IVA EN PROCESADOS

Así lo consideró el presiden de la CANACO, Manuel Ruiz. **(Noticias 3-A)**

CONSTRUIRÁ EL CLUB DE LEONES NUEVO ALBERGUE

Francisco Barrera, jefe de Región del Club de Leones, informó que requiere una inversión total de 30 millones de pesos; se destinarán 7 millones de pesos para una etapa inicial. **(Noticias 5-A, Plaza de Armas 4 y a.m. 3-A)**

AMBIENTAN MICROORGANISMOS PARA TRATAR AGUAS RESIDUALES

Lo anterior en la Unidad Académica del Instituto de Ingeniería, UNAM-Juriquilla, explicó la investigadora Gloria Moreno. **(Noticias 7-A)**

EXHORTAN A MAESTROS A NO DESCUIDAR LAS CLASES

Así lo afirmó el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, Felipe González. Lo anterior luego de que alrededor de 4 mil profesores de educación básica, realizaran una marcha en contra de la reforma educativa. **(El Universal Querétaro 1-A y 6-A)**

PREPARA UAQ PLAN DE RECICLADO

Lo explicó la directora de la Facultad de Filosofía, Margarita Espinosa. **(Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 4-A)**

BUSCAN APROVECHAR LAS PROPIEDADES DEL SUERO LÁCTEO

Lo explicó la secretaría Académica de la Facultad de Química, Silvia Amaya. **(El Universal Querétaro 4-A)**

DIPLOMADO AFÍN A LA JUSTICIA ORAL PREPARA DERECHO-UAQ

Así lo informó el director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde. **(Noticias 7-A)**

QUERÉTARO, EN EL FIGG

Diez estudiantes de comunicación de la Universidad Liceo serán los representantes de Querétaro en el Festival Internacional de Cine de Guanajuato, quienes en 48 horas grabarán un cortometraje que será presentado el 24 de julio en la Alhóndiga de Granaditas. **(Noticias 4-A)**

PRESAS CON 100% DE SU CAPACIDAD: CONAGUA

Esto en 9 de ellas en el estado, pero, hasta el 23 de junio, la UEPC, a través de su titular, Gerardo Quirarte, había señalado que sólo eran 4 las presas que se encontraban con esa capacidad, mismas que en su momento eran

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

vigiladas por la CONAGUA, mientras se apoyaría en las acciones que establezca dicha dependencia federal. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

INICIAN MAÑANA FIESTAS DE EL CARMEN

Lo anterior será encabezado por el obispo Faustino Armendáriz. (**Noticias** 7-A)

INAUGURA MIGUEL ALONSO REUNIÓN DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE SECRETARIOS DE SEGURIDAD PÚBLICA

En lo anterior participaron autoridades de Aguascalientes, Jalisco, Colima, Nayarit, Querétaro y Guanajuato. (**Diario de Querétaro** 4-República)

NECESARIO ANALIZAR LEY DEL CONDUCTOR DESIGNADO

Así lo explicó Ricardo Ugalde, director de la Facultad de Derecho. (**Plaza de Armas** 8 y **a.m.** 2-A)

REGRESIÓN, ELIMINAR COMO CRIMEN MANEJAR ALCOHOLIZADO: CRUZ ROJA

(**a.m.** 2-A)

LIBERAN A HERMANO DE CARMELO

Esto tras pagar una caución ante el Ministerio Público. (**Plaza de Armas** 1-La Roja)

CRUZ ROJA HA ATENDIDO A 4 MIL PERSONAS EN 2015

Así informó Alfredo Ayala Silis, coordinador estatal de Socorros de la Cruz Roja Mexicana. (**El Universal Querétaro** 7-A)

HEROICO CUERPO DE BOMBEROS ATIENDE 389 CASOS EN ESTE AÑO

Así aseguró el Mayor Gabriel Lara Piña, Jefe de Bomberos de Querétaro de la Estación 1. (**El Universal Querétaro** 7-A)

LIBERAN A BEISBOLISTAS

El Procurador de Justicia de Tamaulipas, Ismael Quintanilla, informó que los jóvenes fueron privados de su libertad entre el tramo carretero Jaumave-Tula cuando se dirigían a un torneo de Béisbol al estado de Querétaro, añadió que ya fueron liberados después de haber permanecido secuestrados por más de una semana en Ciudad Mante. (**Plaza de Armas** 2-La Roja)

COLUMNAS Y OPINIÓN

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

¿Cómo definir al creador de los noticiarios de la televisión, fallecido este jueves a los 87 años. El discípulo de Guillermo Vela y maestro de Joaquín López Dóriga y otros muchos amigos de este columnista? Zabludovsky, criticado por quienes no tienen edad para conocerlo, fue el más completo de todos los de este oficio. Hay un antes y un después de él. “Lo dijo Jacobo”, decíamos los millones que acudíamos noche a noche a su misa televisada. Era el mejor. Así lo reconoció su jefe Guillermo Vela, en una entrevista realizada hace 35 años en Tequisquiapan, en donde vivió sus últimos años: “Siempre le vi grandes posibilidades en el periodismo por inteligente incansable y

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

serio". Don Guillermo, le pregunté al iniciador de los noticiarios para una serie de personajes, ¿Cuál es la principal aportación de Jacobo a los medios electrónicos en México? "Haber dado noticieros en forma más amena, analizando los antecedentes de cada noticia y sus posibles repercusiones". Yo agregaría: Antes de Zabludovsky la televisión era de entretenimiento y Raúl Velasco nos hacía la fiesta con Siempre en Domingo. Jacobo redactaba las notas y Pedro Ferriz Santacruz hacía los anuncios. Era 1980. ¿Quiénes son los mejores? Inquirí a Guillermo Vela. - El número uno es sin duda Jacobo y me enorgullezco mucho de ello. Los demás son demasiado jóvenes y hay muchos valores falsos que cobran grandes sueldos y no los valen. Inteligente, culto y abierto. Así fue Zabludovsky, de acuerdo con múltiples opiniones escuchadas. De sus alumnos y colaboradores: Joaquín López Dóriga, Miguel Reyes Razo, Rafael Cardona, Lolita Ayala, Pepe Cárdenas, Juan Ruiz Healy, Félix Cortés Camarillo y otros. Falsas historias se han hecho de una supuesta mala relación de Jacobo con Joaquín, su mejor alumno. Joaquín no sustituyó a Jacobo que, a esas alturas era insustituible. Lo reemplazó Guillermo Ortega y López Dóriga a este, tiempo después. Una tarde, en el restaurante Pajares del DF, comiendo con Joaquín López Dóriga y mi compadre Jorge Fernández Menéndez, amigos de tanto tiempo, el eterno Jacobo se acercó a nuestra mesa y me dijo: este par no se mata ni con tercia. Así de generoso, así se sencillo. Irrepetible. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Merecido reconocimiento a Sandra Albarrán de Calzada, la dinámica presidenta del DIF. Su retrato fue colocado este viernes en la galería de la Casa de Ecala, junto a los de Teresa Roviroso de Calzada, Nadine Rodríguez de Camacho, Anita González de Palacios, Yolanda Hernández de Burgos, Maricarmen Arana de Loyola y Marcela Torres de Garrido. **Basilisa Balderas -jefa del Poder Judicial con Paco Garrido- está en la pelea por la presidencia del Tribunal Superior de Justicia, ootra vez. Ayer comió en El Argentilia con algunas amigas, entre ellas Sonia Alcántara Magos, en cuyo despacho aún se resuelven muchas cosas.** Que los priistas pueden estar tranquilos. No habrá cambios este año. No dan los tiempos. Primero la elección de dirigente nacional y luego la local. El presidente Enrique Peña Nieto estará el 25 de julio en su partido. Y dará la voz de arranque. Se apuntan Manlio Fabio Beltrones, Emilio Gamboa y Enrique Martínez y Martínez. **Nueva oposición. Aquí ya hay una veintena de tiradores para el Comité Directivo estatal del PRI, comenzando por Manuel Pozo, pero también se menciona a Hugo Cabrera, Enrique González, Braulio Guerra, Ernesto Luque, Conchita Sicilia y Antonio Macías.** A principios del actual sexenio, cuando el PAN se ponía a peso, le pregunté a Ricardo Anaya Cortés por qué bloqueaban las iniciativas, si el PRI los había apoyado. "Nosotros no tenemos la culpa de que ellos no hayan sabido ser oposición", respondió sin darle vueltas. **A principios de la presente semana comieron en la Casa Verde, uno de los restaurantes de Josecho, los excandidatos del PRI a la gubernatura y a la alcaldía capitalina, Roberto Loyola Vera y Manuel Pozo Cabrera. ¿De qué hablarían?** Como una de las mejores Legislaturas de la historia de Querétaro pasará la LVII, presidida por Marco Antonio León Hernández, por sus más de 1,700 acuerdos y la construcción de la primera sede propia. Así quedó de manifiesto en el III Informe, con la presencia del gobernador José Calzada Roviroso. **Por cierto, Marco Antonio León ha sido cuatro veces diputado local. Con los gobernadores Mariano Palacios, Ignacio Loyola, Francisco Garrido y José Calzada. Todo un récord.** Manuel Montes Pozo, exsecretario particular de Mariano Palacios Alcocer está de regreso. Cerró su despacho de abogados en México y decidió volver a la ya ni tan tranquila provincia de sus antepasados. Enhorabuena. **-EL HISTORIETARIO-** Otros tiempos. La noche previa al uno de octubre de 1979 y al cambio de Gobierno, Rafael Camacho Guzmán anunció su gabinete en la Casa de Gobierno. Alberto Macedo Rivas, a la Secretaría de Gobierno. Ignacio Paulín, secretario de Finanzas. Hilda Martha Ybarra, procuradora de Justicia. Gustavo Nieto, Obras Públicas. Enrique Burgos, secretario particular. Verónica Aguirre, Relaciones Públicas. Y Jorge Gómez Eichelmann. Y Chepo Alcocer. Y así, hasta llegar a... Sergio Herrera, ¡presidente del PRI! La política era así. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** PRI será oposición seria y responsable: Roberto Loyola Vera. Nota exclusiva de PLAZA DE ARMAS, domingo 28 de junio de 2015. **-CINE PLAZA-** En la mira. La historia del disparador probado que regresa después de seis años para ajusticiar a los rivales de su equipo. La reaparición de Alfredo Botello en el papel de "The gunman". Dirige: Juan

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

Marcos. **-JUGADA FINAL-** Apaciguados. A los francotiradores del PRI que tendrán que aguantarse sus afanes reivindicadores, un tranquilizador ¡JAQUE MATE! **(Por vacaciones y a unas semanas del V aniversario de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, este columnista se va de vacaciones, por lo que los dos próximos sábados no se publicará Tablero. Ahí les encargo). (Plaza de Armas, 2-A)**

BAJO RESERVA

No aparece en eventos. Hace días en esta columna, señalamos que el alcalde municipal Luis Cevallos, da a la prensa entrevista sólo los días lunes y, en caso de tener suerte, los días martes luego de la sesión de cabildo, incluso para entrevistas solicitadas, da largas. Ahora nos dicen que para temas respectivos al municipio, sólo hablan sus secretarios y que, incluso Cevallos trata de evitar asistir a eventos públicos, tal es el caso del evento realizado el jueves pasado en la delegación Epigmenio González, en la que se realizó entrega de obras y envió en su representación al secretario de Servicios Públicos Municipales, Gerardo Hernández Camacho. Lo mismo sucedió ayer en Santa Rosa Jáuregui, en donde el gobierno municipal entregó propiedades a beneficiarios de la comunidad Cerro de la Cruz. Ahí envió, en su representación, al secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio Medina. ¿Pos' que tendrá? Encuentro esperado. Producto de las alternancias, el próximo martes 8 de julio se estarán reuniendo el presidente municipal electo en San Juan del Río, Guillermo Vega, con su homólogo Fabián Pineda. El asunto, nos dicen, es de alta tensión, pues hay que recordar que lo que más interesa al gobierno entrante es que la actual administración no deje deudas con proveedores, y que las que se van a heredar tenga montos manejables. El martes se pondrán de acuerdo con la etapa de la transición y sobre quiénes serán los coordinadores de enlace. Preparando su informe. Quien prepara su despedida, y es por razones de cambio de administración, es el titular del Poder Judicial del estado de Querétaro, el magistrado Carlos Manuel Septién Olivares, quien hará entrega el próximo lunes del Informe sobre el estado que guarda la impartición de justicia en la entidad. Seguramente, entre los temas que tocará en su informe, estará la implementación de juicios orales, que aplazó en dos ocasiones, siendo hasta septiembre cuando den inicio, o bueno, eso es lo que se pretende. Septién Olivares se comprometió en hacer el esfuerzo antes de concluir el sexenio de implementar el nuevo sistema de justicia penal en todo el estado. Veremos qué sucede antes de que concluya sus funciones. Pone en alerta. Nos cuentan que la ambientalista Isabel Paty Ruiz Corzo, líder del Grupo Ecológico de la Sierra Gorda, ha puesto en alerta que, los rellenos sanitarios de la sierra están al borde del colapso. Fuerte petición, nos dicen, es la que hizo la ambientalista a los alcaldes de aquellas demarcaciones, quien urgió a invertir de manera urgente en su rehabilitación, pues de seguir así, afirmó, los municipios de la Sierra Gorda se verán imposibilitados para manejar sus residuos sólidos, lo podría acarrear complicaciones ambientales. **(El Universal, 2-A)**

TSJ OCUPA LA SEDE DEL LEGISLATIVO

Por Héctor Parra Rodríguez

Este viernes el gobernador del estado, José Calzada, legal y oficialmente hizo entrega del inmueble que por más de 30 años fuera la sede del Poder Legislativo, bajo la figura jurídica del comodato. Se ocupará incluso como sede para el desahogo de juicios orales de segunda instancia. Rápido, muy rápido, se realizó el acto jurídico por medio del contrato firmado en presencia de los testigos sociales: los medios de comunicación. Los tres Poderes públicos estuvieron representados por el gobernador y los titulares del Judicial y Legislativo. Incluso el oficial mayor del Ejecutivo, realizó la entrega de llaves. Muchas historias de podrán contar de lo sucedido en ese inmueble que, una vez más, vuelve a cambiar de destino. Ha sido desde vecindad, juguería, taquería, tortería hasta sede del Poder Legislativo, desde 1982, y hasta este año, que se vio en la necesidad de cambiar su domicilio por estar "enfermo de elefantiasis" porque no termina de crecer y crecer. El remodelado y adecuado inmueble ahora es parte del Tribunal Superior de Justicia que, según su presidente, Carlos Septién Olivares, en lo sucesivo albergará varias oficinas

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

destinadas a la impartición de justicia y como archivo histórico de sentencias que datan del siglo antepasado, así como oficinas para magistradas y/o magistrados que despachan en espacios físicos muy reducidos. Bien por la decisión de eficientar la administración de justicia con el apoyo del inmueble. La ciudadanía espera que durante el traslado del personal y archivos no se hayan perdido muebles u otros valores propiedad pública. Un ejemplo podría —es una presunción— ser el escudo de Querétaro, tallado a mano por el artista queretano Agustín Rivera, que se encontraba colocado en la parte alta en medio de dos grande banderas de México frente a la sala de pleno. En el momento de la entrega formal y legal ya no estaba en ese lugar; y en la nueva sede tampoco se encuentra. El escudo es valioso no sólo por la madera de la que está hecho, sino por quién fue esculpido, pues tiene un valor histórico importante; 17 años de su creación aproximadamente, ¿a dónde fue a parar ese escudo? De ese inmueble fue sustraído el testamento original de doña Josefa Vergara y Hernández, quien donara una inmensa cantidad de inmuebles para ser administrados por el gobierno del estado en beneficio de los que menos tienen; muchos de ellos fueron a parar a manos de terceros, y algunos de ellos, ni se imagina usted —hoy en día— propiedad de quién son, ¿será por ello la desaparición del testamento? También estoy interesado, preocupado y ocupado en recuperar ese testamento. La urna con cenizas de muerto que acompañaban al testamento, comentan, pertenecen a la donataria; sin embargo, oficialmente dicen que se encuentran en el Panteón de los Hombres Ilustres. Esas cenizas fueron entregadas para su guarda en la iglesia localizada en la calle de Independencia, a unos metros de lo que era la sede de la Legislatura. Ya en la nueva casa del Poder Legislativo se preguntan, el porqué del gasto que rebasa los 20 millones de pesos en la compra de los muebles para vestirlo. Igualmente se cuestionan sobre el costo del inmueble que deberá pagarse en “mensualidades” por muchos años —financiamiento— lo que de suyo impactará en el presupuesto de la Legislatura; no se sabe si reducirán gastos superfluos o seguirá incrementándose el gasto a cargo de los legisladores. Lo cierto es que, antes de arribar los nuevos diputados, enfrentarán serios problemas de presupuesto y liquidez; encontrarán una nómina “inflada”; empleados “fantasmas” y una enorme carga en los servicios públicos, considerando que el inmueble es moderno y consume grandes cantidades de energía eléctrica, sistema de aire lavado, elevadores, pagar a la empresa que haga la limpieza del edificio, etcétera. ¿Estaría todo esto bien planeado? Esperemos que sí, y que sus corridas financieras lo hayan considerado, de lo contrario, la LVIII Legislatura deberá apretarse el cinturón, y muy fuerte, lo que seguramente no será de su agrado. **(El Universal, 11-A)**

EDITORIAL “CALIFICACIONES”

El estudio de ARegional, con base en las calificaciones de cinco agencias internacionales, sobre la calidad crediticia de las entidades, coloca a Querétaro en un primer lugar en el capítulo de Muy Alta Calificación Crediticia y subraya el impacto positivo de varias políticas públicas en el manejo de los recursos. **(Noticias 11-A)**

EDITORIAL “LOS DESAFÍOS”

Los grandes desafíos están en mantener políticas de ordenamiento, que hagan frente al imán que el dinámico económico del estado genera. El reto es serio, y el problema es que no se puede frenar, pues la presencia creciente de Querétaro en la vida nacional e internacional es un hecho por todos conocido y que hace dirigir, muchas miradas hacia el estado. **(Noticias 11-A)**

COLUMNA “TERTULIA”

Por Karla Verastegui

Comenta acerca de una plática que sostuvo con el artista Leslie Dolejal, con quien habló sobre el trabajo realizado en el 1er. Foro de Vinculación Literaria 2015, realizado en el CEART. Debido al éxito del Foro, Dolejal señaló que a pesar del cansancio y la gran satisfacción por la realización, espera que se realice el próximo año, con mayor

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

presupuesto y más autores. Esperanzado y molesto con la actual administración del Gobierno del Estado, concluyó diciendo: “Así que, espero en esta siguiente administración el Gobernador electo Francisco Domínguez Servién preste atención no solo a estas personas tan gandallas, sino que norme el asunto de las editoriales en el Estado y reactive lo que Juan Antonio Isla echó a perder nada más por el poder que le confiere el puesto que tiene”. (**Plaza de Armas 1-La Rosa**)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que la presidencia municipal de San Juan del Río, encabezada por Fabián Pineda, concluye con deudas económicas y políticas. Técnicamente está quebrada, según la ESFE. Entregará a una administración del PAN, resultado del fallo del electorado en su contra y del candidato Gerardo Sánchez. (**Plaza de Armas 1**)

COLUMNA “DIÁLOGO ANÁHUAC”

Por Salvador Escobar Villanueva

Comenta acerca de los llamados “dreamers”, personas que salen a Estados Unidos, señalando que hoy por hoy nuestro país, y particularmente Querétaro, ha sido receptáculo de diversos flujos de migrantes, nacionales o internos, así como internacionales. Aquí encontramos algunos ‘dreamers’ que han tenido un duro despertar, pero que pese a la adversidad, han encontrado una gran acogida en nuestro estado. (**a.m. 6-A**)

COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Comenta sobre los inicios, y hasta tiempos actuales, de Mariano Palacios y Ricardo Anaya. Entre las anotaciones, refiere que en la primer Legislatura del Estado que compartió el inicio del Gobierno de José Calzada, el diputado Jesús Llamas tomó la protesta a cada uno de los integrantes de las fuerzas políticas y designó a una persona para que hablara a nombre de ellos, por el PAN lo hizo Ricardo Anaya, quien dejó impresionado al auditorio con su mensaje. Además, subraya que Anaya ahora se encuentra altamente posicionado para encabezar el PAN, y en cuanto se supo de esa posibilidad, rápidamente fue apoyado por Francisco Domínguez, Gobernador electo de Querétaro, entre otros. (**Plaza de Armas 6**)

COLUMNA “TEMPLO MAYOR”

Por F. Bartolomé

Refiere que a pesar de que está en Nueva York en un “Think Tank”, el senador del PAN Roberto Gil está muy conectado con la política partidista. Ya se supo que todos los días participa telefónicamente en el “war room” del aspirante a la dirigencia nacional panista, Ricardo Anaya, a quien apoya abiertamente. Hay quienes dicen que la alianza entre Anaya y Gil es de 2 vías pues, de llegar a la dirigencia, el queretano impulsaría al legislador para que cumpla un sueño: presidir la Mesa Directiva del Senado. (**Plaza de Armas 7**)

CARTÓN “PREMIO AL CONGRESO”

Rubén dibuja un sujeto arriba de un podium, mismo que está metiéndose a la bolsa de su saco un par de sacos con “\$”. (**Diario de Querétaro 4-A**)

CARTÓN “ENTREGA-DECEPCIÓN”

Pepe Gómez dibuja a Rafael Castillo “ESFE” observando con una lupa a una rata “Algunos alcaldes ‘salientes’ que está por pasarle una dinamita “Finanza\$” a otro sujeto de traje “nuevos alcaldes del Edo.”, y ante esto, señala: “A

SÁBADO 4 DE JULIO DE 2015

los nuevos alcaldes, les aconsejo revisar bien lo que les dejan sus antecesores, ¡No les vayan a dar rata por liebre!".
(Diario de Querétaro 3-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Signan convenio para promover educación cívica

Comunicado

IEEQ

Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), coincidieron en la importancia de fortalecer la educación cívica y la cultura democrática con los jóvenes.

Lo anterior, en el marco de la firma de un convenio de colaboración entre ambas instituciones en la sala de sesiones del Consejo Ge-

neral, para la realización de actividades específicas en la materia.

El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, celebró el acuerdo que permitirá al instituto llegar a cerca de 3 mil jóvenes que pertenecen a la comunidad estudiantil de la universidad y tener presencia en los municipios de la entidad.

Por su parte, el rector de la institución académica, Víctor Manuel Sánchez Cabrera, agradeció a la autoridad electoral y señaló que uno de los principales retos democráticos después de las elecciones, es retomar el interés de los ciudadanos, empezando por los jóvenes.

En el mismo sentido, la consejera electoral, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que las universidades son aliados naturales del IEEQ en la construcción de ciudadanía, necesaria para la consolidación de la democracia en el país.

A su vez, la presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera, reconoció el trabajo de voluntariado que realizaron estudiantes de la universidad en la pasada Consulta Infantil y Juvenil 2015, por lo que el convenio es un impulso para continuar la colaboración institucional.

El Secretario Ejecutivo, Carlos

Rubén Eguiarte Mereles, consideró que la formación de ciudadanos es una tarea primordial para la autoridad electoral e indispensable para la celebración de procesos comiciales con alta participación.

La directora ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, María Pérez Cepeda, informó que una vez concluidas las elecciones, el organismo comicial concentrará esfuerzos en la formación de ciudadanos junto con las instituciones educativas.

Asistió como testigo a la firma del convenio el director de Vinculación de la UTSJR, Gustav Leal Vázquez.

Capacitan a jóvenes en cultura democrática

por Patricia López Núñez

Con el fin de fortalecer la educación cívica y la cultura democrática entre los universitarios, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR) firmaron un convenio de colaboración para capacitar e informar a los jóvenes en estos temas.

El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que esta firma de acuerdo beneficiará a unos tres mil jóvenes, que podrán desarrollar los valores cívicos y la cultura democrática.

Al término de las elecciones, dijo el presidente, el IEEQ tiene todavía varios retos democráticos, entre ellos, generar el interés ciudadano por la participación cívica, sobre todo entre los jóvenes.

El secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, subrayó que esta formación ciudadana es una tarea fundamental para los organismos electorales, que se reflejará posteriormente en una alta participación en los comicios.

A su vez, la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú, puntualizó que las universidades "son aliados naturales" para la construcción de ciudadanía, que es la materia para consolidar una democracia.

Los estudiantes de esta universidad participaron como voluntarios en la Consulta Infantil y Juvenil 2015, de manera que este convenio solamente continuará con la colaboración entre esa casa de estudios y el IEEQ.

Ante el director de vinculación de la Universidad Tecnológica sanjuanense, la directora Ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, María Pérez Cepeda, puntualizó que el instituto se dedicará a firmar convenios de este tipo con varias universidades.

Reciben pago trabajadores temporales del INE

por Patricia López Núñez

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entregó 265 mil 59 pesos con 71 centavos, por concepto de pago proporcional de aguinaldo y prima vacacional a 211 trabajadores temporales, que laboraron como supervisores electorales y en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Al respecto, el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, señaló que en esta ocasión se logró un ahorro importante en este gasto, toda vez que se hicieron contratos mensuales que permitieron terminar la relación laboral sin mayor problema.

Esta medida dio la oportunidad de darles un finiquito mínimo a los trabajadores temporales, dentro de lo que establece la ley, para evitar afectaciones importantes en el presupuesto del organismo electoral.

“El monto es de 265 mil 59 pesos, por 211 trabajadores eventuales, que ya concluyeron su contrato. La parte que disminuyó de manera muy importante fue la contratación de capacitadores electorales o asistentes electorales”, agregó.

Eguiarte Mereles recordó que en la elección anterior, el IEEQ contrató a sus capacitadores y la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) contrató a otros, “de manera que se duplicaba un poco la fuerza de trabajo para

capacitar a los funcionarios de la mesa directiva de casilla”.

“Ahora en este proceso electoral, que por primera ocasión tuvimos una casilla única aquí en Querétaro, solamente hubo un capacitador asistente electoral para ambas instituciones, de manera que se generó una economía importante, hablamos de 20

capacitadores para este proceso electoral, ahí sí se generó economía”, agregó.

Los pagos para los capacitadores electorales, se dividieron en partes iguales entre el IEEQ y el INE, lo que generó un ahorro para ambos institutos electorales.